

### Mitchell Sharp démissionne du cabinet

M. Mitchell Sharp, leader du gouvernement aux Communes a démissionné du Conseil des ministres le 12 septembre, mettant ainsi fin à une carrière ministérielle de 13 ans.

Étant donné le remaniement prochain du Cabinet et avec l'assentiment du premier ministre, M. Sharp a rendu publique le 12 septembre une lettre adressée à M. Trudeau, le 15 juillet dernier, et dans laquelle il écrivait: "...Le mois dernier je vous annonçais qu'il n'était pas dans mon intention de briguer les suffrages à la prochaine élection générale. Je fus privilégié de servir le gouvernement du Canada pendant 13 ans; je crois que je vais faire place à quelqu'un d'autre aux prochaines élections. Je vous soumetts donc ma démission que vous être libre d'accepter au moment où vous le jugerez approprié."...

M. Sharp a précisé que sa démission n'était aucunement motivée par un dévouement personnel de la politique gouvernementale et qu'il continuerait d'apporter son appui au gouvernement libéral. Il a également fait connaître sa décision de conserver à la Chambre des communes son poste de député de Toronto-Eglinton.



Le 1<sup>er</sup> août 1973 avait lieu l'inauguration de l'édifice Lester B. Pearson (photo ci-dessous) par la reine Elizabeth II; M. Mitchell Sharp, alors secrétaire d'État aux Affaires extérieures, accompagnait Sa Majesté à la cérémonie. On les voit (ci-dessus), se dirigeant vers l'édifice. L'ex-sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. A.E. Ritchie (actuellement ambassadeur en Irlande) marche à la droite de la reine; à l'arrière-plan vient le premier ministre Trudeau en compagnie de madame Pearson.

### Carrière bien remplie

Né à Winnipeg (Manitoba) en 1911, M. Sharp commence sa vie publique en 1942 alors qu'il entre, à titre de fonc-

tionnaire, au ministère des Finances. En 1947, il devient directeur de service des politiques économiques de ce ministère. En 1951, M. Sharp est nommé sous-ministre associé au Commerce, et, en 1957, sous-ministre de ce ministère.

En 1958, M. Sharp quitte la fonction publique pour devenir vice-président de la *Brazilian Traction Light and Power Company*. A l'invitation du Secrétaire général des Nations Unies, il préside la Conférence internationale sur le café, à New York, en 1942. En avril 1963, M. Sharp est élu à la Chambre des communes et nommé ministre du Commerce, puis, en décembre 1965, ministre des Finances et receveur général du Canada.

C'est en 1968 que M. Sharp est nommé secrétaire d'État aux Affaires extérieures, succédant à M. Paul Martin. Il demeure six ans à ce poste, années durant lesquelles, à maintes reprises, il met à profit sa vaste expérience et son dévouement. A l'issue du scrutin de 1974, il devient président du Conseil privé de la reine au Canada, et leader du gouvernement aux Communes, fonctions qu'il remplit jusqu'à sa démission le 12 septembre dernier.

